



## MANIFIESTO ORGULLO UGR 2025

### Por una UGR visible, viva, valiente y comprometida con la Diversidad

La Universidad de Granada reafirma en 2025 su compromiso con una universidad pública, crítica, segura y orgullosamente diversa. Una universidad que no solo respeta la diferencia, sino que la celebra, la protege y la reconoce como motor de justicia social, conocimiento transformador y paz entre los pueblos y la ciudadanía.

El Orgullo UGR es el orgullo de nuestra universidad, una universidad que sigue luchando para que ninguna persona LGTBIQA+ tenga que volver a sufrir violencia, miedo o discriminación por razón de su orientación o identidad sexual, por su expresión corporal o de género o sus características sexuales. Así, la UGR sigue comprometida con la adopción de las medidas necesarias para seguir avanzando en la erradicación de la discriminación y la violencia que, hoy en día, siguen sufriendo las personas LGTBIQA+ en diferentes ámbitos de sus vidas.

El reconocimiento de las realidades LGTBIQA+ nos concierne de manera fundamental como universidad, como sociedad y como país, y se realiza desde el convencimiento de que las sociedades inclusivas, igualitarias, solidarias y respetuosas son también más fuertes y resilientes. Y es especialmente importante en un momento en que los derechos humanos y fundamentales de las personas LGTBIQA+ son nuevamente cuestionados tanto a nivel nacional como internacional. Es momento de reivindicar y luchar, ahora más que nunca, por la ciudadanía sexual e íntima. Sin ella, no existe concepto de ciudadanía en las sociedades democráticas.

En 2025 celebramos 20 años de amor insurrecto, ese que desafió leyes, prejuicios y estructuras que negaban un derecho; un amor que transforma estructuras sociales porque se declara libre y orgulloso. La aprobación del matrimonio igualitario en España no fue solo una victoria legal, sino el fruto de la movilización incansable del movimiento LGTBIQA+ que logró convertir una demanda concreta en una causa colectiva, popular y profundamente transformadora. Esta ley democratizó el deseo de todas las personas, a unirse en matrimonio, con independencia de su orientación sexual, y supuso un importantísimo apoyo institucional a la diversidad familiar. No solo supuso un avance legal, sino que también representó un avance social inmenso, cuyo impacto a nivel mundial fue extraordinario. La aprobación del matrimonio entre personas del mismo sexo en España sirvió como referente internacional,



impulsando el reconocimiento de derechos de las personas LGTBIQA+ en otros países. Por eso, celebrar este aniversario no es mirar al pasado, sino reafirmar nuestro compromiso con la memoria, con la justicia y con la lucha por todos los derechos para todas las personas. Y hacerlo con la diversidad de modelos de familia, porque la Ley de 2005 permite también que las personas del mismo sexo que quieren vivir su amor y compartir un proyecto de vida puedan hacerlo también con sus hijos e hijas.

Como universidad, debemos sentirnos orgullosas, tras obtener este año, junto a solo dos universidades públicas andaluzas más, el reconocimiento ESPACIO LIBRE DE LGTBIFOBIA por parte de la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía, distinción que tiene como finalidad dar visibilidad a aquellos entornos que representan, especialmente en Andalucía, espacios de paz para las personas LGTBIQA+, en los que viven con plena igualdad, respeto, seguridad y libres de todo signo de LGTBIfobia.

También hoy debemos acordarnos de nuestra activista trans granadina por excelencia, Kim Pérez, fallecida el pasado mes de febrero, y cuya vida ha estado ligada a la docencia y a la lucha por el respeto y la igualdad de la identidad de género y de las personas trans. Su legado seguirá vivo en nuestras investigaciones y en el activismo de muchas personas, porque Kim seguirá inspirándonos siempre.

Cabe recordar que hoy, con la lectura de este manifiesto, con el cuelgue de la bandera LGTBIQA+ en el balcón del Hospital Real durante toda esta semana y con la iluminación, durante todo el fin de semana, de este edificio que es el corazón de nuestra universidad, celebramos en este curso académico el programa ORGULLO UGR 2025, un programa que impulsa y refuerza académicamente la diversidad sexual, corporal y de género, a través de la realización de actividades formativas, conferencias, jornadas, actividades culturales, teatrales y diversas campañas en redes sociales, y al que daremos continuidad en septiembre con algunas actividades más, con el compromiso de trabajar cada curso por un ORGULLO UGR comprometido y fortalecido, que responda con los argumentos de la ciencia y la academia a los discursos de odio y la negación de la diversidad.

En un momento marcado por el auge de estos discursos, retrocesos legales y ataques a las personas LGTBIQA+ en distintas partes del mundo, alzamos nuestra voz. La censura en las aulas, la persecución a las personas trans, los vetos ideológicos y la negación de derechos fundamentales no son fenómenos lejanos: están ocurriendo también aquí, en Europa, en nuestras universidades.

Ningún derecho está garantizado si no lo defendemos colectivamente. Lo que hoy parece seguro puede desaparecer mañana. Lo que sucede en Estados Unidos, con políticas reaccionarias que atacan la diversidad, la memoria y la libertad, incluso en las universidades,



debe ponernos en alerta.

Frente a esas amenazas, el día del ORGULLO debe seguir siendo, hoy más que nunca, una herramienta contra la injusticia y la intolerancia y contra quienes pretenden silenciar, perseguir o recortar los derechos de las personas LGTBIQA+.

Animamos a todas las personas, de nuestra comunidad universitaria y fuera de ella, a asistir a la manifestación organizada mañana por el Consejo Provincial LGTBIQA+ de Granada, que partirá desde los Jardines del Triunfo a las 19:30h.

La Universidad de Granada reafirma su compromiso con la construcción de un entorno universitario seguro, inclusivo y orgulloso, donde todas las personas puedan desarrollarse plenamente sin temor a ser objeto de discriminación o violencia.

Feliz y reivindicativo 28 de junio, Día Internacional del ORGULLO LGTBIQA+